

**BOLETIN DE PRENSA**

Boletín número 0886

Ciudad Universitaria, 6 de febrero de 2026

**Refrenda UAEM su compromiso con la transparencia, rendición de cuentas y la gobernanza institucional**

La rectora de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Viridiana Aydeé León Hernández, asistió al Foro Estatal: Integridad, Transparencia y Cero Corrupción, que inauguró la gobernadora Margarita González Saravia en el Centro Cultural Teopanzolco, en este foro se analizó la transición hacia un nuevo modelo institucional en Morelos, centrándose en la transparencia y el derecho a saber cómo las herramientas son esenciales para combatir la corrupción.

En el marco del Foro, se llevó a cabo el panel de análisis "Información pública: una puerta abierta a tus derechos humanos", en el que participaron de la rectora Viridiana Aydeé León Hernández, así como de Juan Francisco Escobedo Delgado, fundador del Grupo Oaxaca y Blanca Patricia Talavera Torres, presidenta del Sistema Nacional Anticorrupción.

Viridiana Aydeé León Hernández, rectora de la UAEM, señaló que, para las universidades públicas, la rendición de cuentas es una obligación ética y legal vinculada al uso de recursos públicos, pero también una herramienta para garantizar el derecho humano al conocimiento.

Este encuentro marcó el inicio de una etapa al formalizar la transición de la antigua Contraloría hacia la nueva Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno. Durante el evento, se destacó que la nueva Secretaría, representa extinguir la burocracia opaca y garantizar que la transparencia sea un pilar preventivo y digital, alineado con los estándares internacionales y el modelo del gobierno federal.

Además, la rectora en su participación, habló sobre la perspectiva de las instituciones de educación superior, calificando a la transparencia como un pilar fundamental para la vida democrática.

En este sentido, destacó que la UAEM ha integrado la gobernanza universitaria como un eje rector, logrando atender eficazmente las solicitudes de información sobre capacidades académicas y procesos estratégicos, con el objetivo de construir una sociedad más justa y orientada a la honestidad.

Asimismo, Blanca Patricia Talavera Torres, resaltó la importancia de transitar hacia una transparencia proactiva que supere la práctica tradicional de limitarse a responder solo lo estrictamente solicitado.

Talavera Torres reconoció el avance de Morelos en el ámbito nacional, señalando que el estado posee uno de los niveles más altos de interconexión con la Plataforma Digital Nacional, especialmente en el sistema de declaraciones patrimoniales y contrataciones públicas.

El panel concluyó con un llamado a la sociedad organizada y a las instituciones educativas para que actúen como observadores permanentes del buen gobierno, enfatizando que la transparencia no debe ser considerada un tema accesorio, sino una llave que permite el ejercicio de otros derechos humanos y una herramienta indispensable para que la gestión pública sea verdaderamente íntegra y responsable ante los habitantes del estado de Morelos.

A este evento también asistieron María Delia Adame Arcos, secretaria General de la UAEM; Gerardo Gama Hernández, secretario de Extensión Universitaria; y titulares de unidades académicas.

Atentamente  
**Por una humanidad culta**